

DICEN los cínicos que todo periódico contiene dos verdades diarias. Una es el precio y la otra la fecha. Así pues daremos por cierto que hoy es 25 de noviembre, día en que se celebra el Día Internacional contra la Violencia de Género. Esos mismos cínicos, y todos aquellos que pretenden mostrarse políticamente incorrectos, adoptan una postura descreída y socarrona sobre estos días internacionales, pues hay para todos los gustos y de todos los colores, y hay que reconocer que según cuales dan mucho juego, pero este en particular no creo que convenga tomarlo a broma o con ligereza. Ayer mismo este periódico daba cuenta en portada de la condena a un agresor de 69 años que deliberadamente arrolló con su vehículo a su esposa hasta acabar con ella. Después de toda una vida de maltrato tal vez pensó que le estaba ahorrando sufrimiento.



La revolución pendiente

Afortunadamente, el nombre del condenado aparecía con todas las letras, igual que el de su víctima, cosa que no siempre ocurre. Resulta sangrante, como un último agravio macabro, comprobar como los

nombres de las víctimas se dan completos mientras que los de ellos se reducen a unas inescrutables iniciales. Lo mismo ocurre cuando son ellas las que deben abandonar su entorno y vivir bajo vigilancia policial mientras que sus agresores se pasean gallitos por donde quieren.

Hoy mismo la prensa da cuenta del último escarnio de esa cuenta mortal de mujeres atacadas. En este caso se trata de un energúmeno de 66 años que la emprendió a hachazos con su pareja. A la hora de escribir esta columna la mujer se debate en estado grave entre la vida y la muerte. Estamos ante una lacra que no entiende ni de condición social ni de edad, como viene a demostrar el estudio que publican hoy todos los medios de comunicación y que resalta las actitudes que todavía se dan entre los jóvenes y que favorecen la consolidación de comportamientos machistas: complacencia con los signos de

brutalidad de ellos, la consideración de normalidad de los celos como síntoma de amor, la asignación de roles estereotipados que los consideran a ellos protectores y a ellas sumisas, y una larga lista de comportamientos con los que no se puede ser tolerante porque son la esencia y el germen de un machismo asesino que ve a la otra parte como una posesión más. En Afganistán, después de 10 años de guerra para implantar la democracia, y con un gobierno que hace dos años aprobó una Ley de Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, esta semana se ha condenado a 12 años de prisión a una mujer que fue violada por un hombre casado... por adulterio. La justicia afgana le ofrece la posibilidad de casarse con su violador y evitar así la condena. Y todavía hay quien piensa que en materia de igualdad todo está hecho y que cualquier gasto que abunde en esta tendencia es superfluo.

LA MIRADA URBANA



MIGUEL RODRÍGUEZ

Normas por todos lados

A lo largo de los siglos, la sociedad ha marcado unas pautas de comportamiento en casi todos los ámbitos. Unas normas a las que hay que adaptarse según el lugar en el que se vive. Para los árabes eructar es de buena educación, algo que en Europa se vería una falta de respeto. Con el salu-

do pasa lo mismo porque los dos besos en las mejillas que aquí son habituales, en Rusia, se sustituyen por un beso en los labios. Y así, normas en casi todo. En la circulación no iba a ser menos, pero en este caso es más fácil porque existe una norma universal: no conducir si se bebe.

LAPIDARIO

¿Adiós a Moneo?

EL alcalde de Granada nunca vio con buenos ojos la estación diseñada por Moneo, uno de los arquitectos más prestigiosos del mundo. El recelo hacia el arquitecto, unido al desdén por las ideas planteadas por Adif, crearon un clima poco proclive al entendimiento. Ahora más que nunca, con el PP en el Gobierno central, el Ayuntamiento debe aclarar de una vez qué quiere. No vale ya el *no* político que Torres Hurtado ha usado para menoscabar todas las infraestructuras. Ahora, además de decir "no" hay que plantear la alternativa. Decir, como ha señalado la concejal de Urbanismo, que las características de la estación no concuerdan con las de la ciudad, no significa nada. El alcalde debe aclarar qué quiere, si el problema es la famosa "playa de vías" (una zona de aparcamiento de trenes), la estación en sí misma o Moneo. Exigir el AVE y dejar la estación para otro momento es absurdo. O se hace ahora o nunca habrá dinero.

LO MÁS VISTO EN INTERNET

www.gradahoy.com



INFRAESTRUCTURAS

La estación de Moneo, "inviabile"

La capital agilizará el AVE, pero advierte que la estación de Moneo es "inviabile". El alcalde expone las prioridades y necesidades de ajustes en una reunión con el gabinete de Fomento. Pedirá que se elimine la "playa de vías" y se abarate la estación.



UNIVERSIDAD

Reconoce un curso de pseudociencia

La UGR daba ocho créditos a los alumnos por asistir a un curso de pseudociencia. La técnica de Hellinger parte de que los problemas matrimoniales se deben a que la mujer desobedece al esposo. "Si un padre abusa de una hija la culpa es de la madre".



CULTURA

El flamenco no hace puente

El Festival de Otoño, que tendrá lugar del día 3 al 8 del mes de diciembre en el Teatro Isabel la Católica, contará con la presencia de los cantantes Arcángel y Miguel Poveda y las dinastías de los Ma-ya y los Farruco.

HAY una explicación nada sofisticada y muy primaria de por qué Griñán tiene muy difícil ganar las elecciones autonómicas: Andalucía se coloca entre la isla Reunión y el archipiélago de Guadalupe. Entre una isla del océano Índico, en África, y varias islas del Caribe, en América. Ahí está la clave.

No es que se haya producido un revolucionario desplazamiento de las placas tectónicas de la corteza terrestre y Andalucía se haya desprendido de la península y puesto a navegar sola, en plan novela de Saramago. Estamos entre Reunión y Guadalupe en niveles de desempleo. Reunión es la región francesa de ultramar que encabeza el ranking de paro de la Unión Europea; Guadalupe, otro departamento de la Francia ultramarina, figura en el quinto puesto. En medio, ya digo, se sitúa Andalucía. Exactamente en segundo lugar. Son cifras facilitadas ayer por Eurostat.

Otras comunidades autónomas españolas figuran igualmente entre las diez regiones europeas con más desempleo en relación a su población activa. No vayan a pensar que todas son gobernadas por los socialistas, que esto no va de la disyuntiva PSOE malo-PP bueno. En esa decena de territorios castigados por un paro por encima del 21% se encuentran también Valencia y Murcia, gestionados por los populares desde no se sabe cuándo.

LA ESQUINA

José Aguilar
jaguilar@gruposjoly.com



Entre Reunión y Guadalupe

rante 32 años. El partido que ahora lidera Griñán.

A partir de ahí se puede debatir todo lo que se quiera sobre la política de recortes que prepara, y calla, Arenas si sale al fin vencedor en las elecciones, sobre la construcción del bienestar en sanidad y educación que los socialistas, mal que bien, han realizado, sobre el castigo severo ya infligido al PSOE andaluz en mayo y en noviembre, sobre el electorado que piense que el PP ya ha acumulado demasiado poder, sobre el voto útil, el voto indeciso y el voto medio-pensionista. Todos estos son factores dignos de ser tenidos en cuenta, influyentes y relevantes. Todos palidecen ante las cifras de Eurostat. Crisis hay en muchos sitios, pero aquí más. Aquí nos situamos entre Reunión y Guadalupe. Por eso Griñán lo tiene tan difícil.

Lo que distingue a Andalucía son dos circunstancias. Una, que al iniciarse la transición democrática era una región pobre y subdesarrollada que estaba en el furgón de cola de España y ahora es una región desarrollada y moderadamente rica... que sigue en el furgón de cola. Está muchísimo mejor que entonces, pero como quiera que las demás comunidades no se han quedado quietas, seguimos entre los últimos de la fila. Andalucía progresa, no lo suficiente para adelantar a casi nadie. Dos, que es la única entre las comunidades con más parados en la que siempre ha gobernado el mismo partido. El Partido Socialista, du-

PALABRA EN EL TIEMPO

Alejandro V. García
avgarcia@gruposjoly.com



Superstición

MIENTRAS el rector Francisco González Lodeiro se probaba ante los periodistas unas gafas estrambóticas para ver la realidad desde una dimensión virtual, en la Facultad de Psicología una empresa denominada Constelaciones México impartía, con el aval de la Universidad de Granada, un curso destinado a formar a terapeutas capaces de transmitir visiones "sistémicas, transgeneracionales y fenomenológicas". Para asistir a semejante curso no hacían falta gafas de realidad virtual. La virtualidad, digamos, estaba implícita en el temario. Para ingresar como alumno en el curso, el aspirante debía exponerse a una serie de pruebas insólitas en una universidad pública: contestar un cuestionario, superar una entrevista, pasar por un proceso psicoterapéutico, entregar tres fotos, el currículum y una autobiografía de dos folios. Sólo faltaba renunciar a Satanás, a sus pompas y a sus obras y jurar fidelidad de sangre al inventor del tinglado, un tal Bert Hellinger, al parecer ya fallecido. Pero lo más extraordinario es que el alumno que alcanzara el grado de experto en terapia de constelaciones (o como se llame) obtenía de inmediato de parte de la Universidad de Granada ocho créditos, un generoso reconocimiento académico.

El desprestigio de la enseñanza universitaria no es sólo un asunto de presupuesto. Tiene que ver con la calidad de la docencia

Según ha reconocido la propia Universidad, el curso de Constelaciones México se saltó hasta tres controles de calidad. El mismísimo decano de Psicología reconoce que no se leyó el temario del curso, que fue propuesto por una profesora que ya en marzo organizó una conferencia en la misma línea.

El desprestigio de la enseñanza universitaria no es sólo asunto presupuestario. Tiene mucho que ver con la calidad de los docentes que imparten las materias y con la aplicación de las exigencias científicas mínimas para garantizar una formación científica. Si la Universidad pública tiene vías para que se cuelen en las aulas la superstición, el fetichismo, los dogmas religiosos y todas las manifestaciones de las pseudociencias (con sus respectivos aparatos ideológicos) se está minando su estructura. En la Facultad de Ciencias son constantes las intromisiones escatológicas convenientemente maquilladas. Unas veces los creacionistas, otras los clérigos doctrinarios y otras más los enviados del arzobispo se dedican a cuestionar con dogmas los fundamentos de la antropología o de la biomedicina.

Una universidad pública no puede ser contaminada por intereses particulares y visionarios. El hecho mismo de que una empresa privada como Constelaciones México se haya colado en la UGR es ya preocupante. La excelencia de una universidad comienza en los controles de calidad. Si no los estudiantes acabarán tanteando, con gafas o sin ellas, la dimensión del absurdo.

MIKI&DUARTE



YA he contado antes esta anécdota. Le preguntaron al cineasta Paul Schrader por qué el actual cine norteamericano era tan malo y él respondió, con la tranquilidad de quien se limita a constatar una evidencia: "Porque el público es malo". Estaba sobrado de razón.

Durante demasiados años la crítica del cine y de los medios de comunicación ha abundado en teorías conspiratorias: poderes más o menos ocultos parecían urdir planes tan perfectos que el público no tenía más remedio que consumir lo que le ofrecían, como si fueran gallinas sacando sus cabezas de las jaulas para picotear en los comederos.

No es así. El público tiene más poder del que los teóricos de las conspiraciones audiovisuales suponían. Cuanto mejor educado esté un mayor número de espectadores, más capacidad de elección tendrá. Cuanta más capacidad de elección tenga, mejores y más variados productos audiovisuales consumirá. Se dará así la situación ideal de la elevación del tono medio del consumo de masas y el apoyo a la creación más exigente por parte de minorías suficientemente amplias para hacer posible el riesgo creativo.

Esto hizo evolucionar tan asombrosamente el cine desde sus modestísimos orígenes a su esplendor creativo. Del *Viaje a la luna a 2001: una odisea del espacio*; del simplón humor de las

LA CIUDAD Y LOS DÍAS

Carlos Colón



El espectador coge el timón

caídas y las tartas en la cara a Chaplin, Keaton, Lubitsch, Wilder o Allen. De las películas de los barracones a Dreyer, Buñuel, Bresson o Tarkovski. Esto hizo, también, que los géneros populares alcanzaran la perfección y profundidad de la que un Ford, un Hawks o un Hitchcock los dotaron.

Lo mismo podría decirse de la televisión. Ha bastado la presión del público sobre los anunciantes a través de las redes sociales para que la retirada de publicidad en *La Noria* ponga en cuestión este programa y haga caer *Enemigos íntimos* y *Resistiré*, ¿vale?

Mercedes Milá, presentadora de *Gran Hermano*, se ha equivocado al afirmar, reaccionando mal ante estos hechos, que "no hay que hacer listas negras ni dejar que cojan el timón otros". No hay listas negras que coarten la libertad de expresión porque lo que está en cuestión no es la información o la creación, sino la telebasura. Y el timón, en una sociedad democrática, lo deben coger los electores en política y los espectadores en el cine y la televisión. ¿Pretende Milá una variante tecnocrática en la que quienes cojan el timón sean únicamente los profesionales? ¿O pretende que sean las empresas las que impongan sus productos a un público sumiso? El timón debe estar en manos de espectadores que ejerzan esa libertad absoluta de elección que sólo la educación procura.

Granada

Lodeiro se niega a ceder un espacio a los acampados del 15-M en el Rectorado

Los indignados acordaron en asamblea pedir la dimisión del rector de la UGR

Redacción / GRANADA

El rector de Granada, Francisco González Lodeiro, dijo ayer en alusión a la petición del movimiento 15-M, que le reclama un local para llevar a cabo sus actividades, que la Universidad no puede ceder un espacio para el desarrollo de actuaciones no vinculadas a la institución académica.

Integrantes del movimiento 15M mantienen desde el miércoles por la noche un encierro en el Rectorado de la Universidad de Granada después de que a primeras horas de la mañana del miércoles fueran desalojados por la Policía de un edificio de la céntrica calle Duquesa, dependiente de la Universidad, que estaban ocupando desde el sábado pasado.

El rector señaló ayer que, aunque respetan la labor de este movimiento, la Universidad ni dispone de un local para darles "cobijo" ni puede ceder ningún espacio para el desarrollo de actividades que no estén vinculadas a la institución.

"La Universidad es una institución pública que tiene como función la docencia, la enseñanza, la investigación y la extensión universitaria", precisó ayer González Lodeiro.

El rector indicó que el lunes pasado trasladaron a los indignados la voluntad de la institución académica de mantener abierto el diálogo, siempre que abandonaran antes el edificio de la calle Duquesa que tenían ocupado y donde está previsto la instalación de la futura biblioteca



Los jóvenes permanecen asentados en las puertas del Hospital Real desde el miércoles. G.H.

de la Facultad de Derecho. "Pero el martes por la mañana no solo seguían dentro, sino que habían introducido material de construcción, ladrillos, cemento y arena", según el rector, que decidió entonces poner los hechos en conocimiento de la autoridad judicial, que ordenó el desalojo.

Interrogado sobre si la Universidad mantiene abierto el diálogo con el colectivo aseguró que "ni sí, ni no".

Ante estas declaraciones del

rector, el movimiento 15-M, que permaneció acampado todo el día de ayer, volvió a celebrar otras asambleas a las puertas del Hospital Real para decidir la duración de la ocupación del patio del Rectorado.

Entre otras medidas, se acordó "la extensión del conflicto y de las reivindicaciones a toda la sociedad granadina y campañas informativas en las facultades".

También se fijó la petición de dimisión del rector, Francisco

González Lodeiro, por los hechos que le achacan durante los últimos días, como la "ruptura del diálogo de forma violenta con el desalojo del Centro Cívico -el referencial al edificio de Duquesa- y prohibición del acceso a un espacio público como es el Rectorado". Además, desde el grupo interasambleas se instará al resto del movimiento a seguir esta línea de exigencia de espacios públicos a nivel estatal, que ya comenzó en Madrid y Barcelona.

CADA FIN DE SEMANA MUCHO MÁS CON Granada Hoy

SÁBADO: Cada sábado la revista ¡QUÉ ME DICES! y su periódico por sólo 1,50€.

Granada Hoy + QMD! = **1,50€** **AL MEJOR PRECIO**

DOMINGO: Cada domingo la revista MAGAZINE, DIEZ MINUTOS y su periódico por sólo 2,20€.

Granada Hoy + DIEZ MINUTOS + magazine = **2,20€** **TODO POR SÓLO**

Los fines de semana disfrute más de su tiempo con más entretenimiento al mejor precio.

El curso de pseudociencia se saltó hasta tres normas de control de la Universidad

El Decanato de Psicología, que retiró el curso ayer, reconoce que no leyó el contenido del programa que imparte una empresa privada • Ni la organización, ni la duración ni la convalidación cumplían los requisitos



Acceso a la Facultad de Psicología de la Universidad de Granada.

GRANADA HOY

La Facultad no puede sancionar a la organizadora

“Aunque la profesora Carmen Vives no debía haber organizado el curso, la Facultad no tiene potestad sancionadora, eso está en manos de la Inspección docente”, dijo a este periódico el decano de Psicología, Antonio Maldonado. El objetivo del curso era formar profesionales capaces de hacer intervenciones “terapéuticamente eficaces, responsables y éticas” acordes con la visión “sistémica, transgeneracional y fenomenológica” propuesta por el psicoterapeuta Bert Hellinger. Entre los requisitos exigidos para la inscripción, la empresa Constelaciones México pedía que el alumno contestara un cuestionario personal, pasara por una entrevista (cuyo derecho de admisión se reservaban ellos), formara parte de un proceso psicoterapéutico y entregara tres fotografías, el currículum vitae y una autobiografía de dos cuartillas.

A. Beauchy / GRANADA

La Facultad de Psicología anuló ayer el reconocimiento del curso *Soluciones Sistémicas* que impartía desde hace un mes la empresa privada Constelaciones México, valorado con ocho créditos de libre configuración, por “no ajustarse a los criterios de reconocimiento de créditos de la Universidad de Granada y del propio centro”, según informó en un comunicado en su página web.

8

CRÉDITOS

El curso ‘Soluciones Sistémicas’, organizado por Constelaciones México, valía 8 créditos de libre configuración

El polémico curso, cuyos contenidos habían sido denunciados el miércoles desde la asociación Granada Laica por ser “pseudocientíficos y confesionales”, incumplía hasta tres normas del centro en la acreditación de formación para su alumnado. “Ni debía estar organizado por un profesor del centro, puesto que lo imparte una empresa privada, ni debía durar más del curso académ-

mico, ni debía convalidarse con más de seis créditos”, explicó a este periódico el decano de la Facultad de Psicología, Antonio Maldonado, que se encontraba ayer en Huelva.

El propio decano forma parte de la comisión encargada de seleccionar los cursos de libre configuración acreditados por su centro, junto a la secretaria y a la vicedecana de Estudiantes, pero ayer reconoció que “ni siquiera se había leído el contenido del mismo”. Organizado por la profesora de Personalidad, Evaluación y Tratamiento Psicológico Carmen Vives, el curso *Soluciones Sistémicas* comenzó a impartirse el pasado 28 de octubre y no concluía hasta diciembre de 2012. “Hemos cometido un error, no conocíamos su contenido realmente”, insistió Maldonado.

Granada Laica reparó en la existencia del curso el martes, cuando acudió a la Facultad de Psicología para promocionar su campaña contra la creación de la cátedra de Teología Católica y vio que estaba organizado por la misma profesora (Carmen Vives) que el pasado mayo ya había avalado la polémica conferencia *Constelaciones Familiares*. “Tanto en la conferencia como en el curso se propugna la técnica de Hellinger, el inventor de una pseudoterapia

Granada Laica recoge más de 400 firmas para su retirada



La Facultad de Psicología anunció en su web la anulación del curso.

Calificado como “un disparate pseudo y anticientífico”, la asociación Granada Laica publicó la existencia del curso *Soluciones Sistémicas* en multitud de blogs de escépticos, que se sumaron al cierre del mismo y promovieron la recogida de firmas (“<http://actuable.es/peticiones/pide-la-universidad-granada-retire-su-apoyo-al-curso>”). Antes de que se anunciara la retirada del curso, Granada Laica había conseguido el apoyo de más de 400 personas a una carta que enviaba al rector de la Universidad de Granada en la

que solicitaba su anulación. Muchos psicólogos de toda España intentaron contactar con el decano de Psicología ayer para ver qué tenía que decir al respecto, quien reconoció rápidamente que todo había sido un error. “Quizá se equivocaron, quizá no entendieron bien lo que era el curso”, dijo ayer el rector Francisco González Lodeiro en declaraciones a Efe. El colectivo laico lamenta que, dando cabida a este tipo de cursos, la UGR se invada de “pseudociencias” basadas en el beneficio económico de sus promotores.

que gira en torno al principio místico del alma colectiva y considera incuestionable la autoridad del cabeza de familia”, denuncia Granada Laica, que en los dos días que lleva alertando del curso en diversos blogs ha conseguido más de 400 firmas contra él.

La retirada del curso cuestiona además el sistema de selección de cursos de libre configuración que lleva a cabo la Universidad de Granada. Según fuentes de Ordenación Académica, los cursos que están dirigidos a todo el alumnado de la Universidad deben ser escogidos por el Consejo de Gobierno. Sin embargo, los que están dirigidos a los estudiantes de una única facultad, como es el caso de *Soluciones Sistémicas*, queda en manos del centro.

La mayoría de los centros de la UGR sólo avala cursos que estén organizados por el propio profesorado del centro o por organismos oficiales, pero en Psicología se acredita también la formación que imparten empresas privadas para que, según el decano, luego oferten prácticas a sus alumnos. “Sabemos que algunas empresas se pueden aprovechar de los estudiantes, pero si no acreditamos los cursos no les dan prácticas”, reconoció. El curso de *Soluciones Sistémicas* había confirmado ya a uno de los alumnos para hacer el prácticum.

Granada

Los andaluces votan al PP pero se siguen considerando “de centro izquierda”

Una mesa de debate organizada por la UGR concluye que la batalla electoral reside en el electorado del centro

D. L. / GRANADA

La clave de la victoria está en el electorado del centro. Esta fue una de las interesantes conclusiones a las que llegó la mesa redonda que organizó ayer la Universidad de Granada (UGR) sobre las elecciones generales del pasado domingo.

Puede servir para que los partidos políticos tomen nota en su estrategia de cara a las próximas autonómicas. En este debate estuvo Carmen Ortega, directora del Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (Cadpea), que advirtió que no se han registrado cambios en la ideología de los andaluces en los últimos años. “Se siguen considerando de centro izquierda”.

Ortega indicó que siguen pensando que el PP es de derechas, el PSOE de centro izquierda, IU de izquierda y UPyD de centro. “Sí que han crecido los electores de centro y esto representa un tercio en nuestra comunidad. Ahí está el juego de las elecciones. El bloque de la izquierda votó al PSOE y a IU, mientras que la derecha, que representa el 25% del electorado en Andalucía, votó al PP. El juego estaba en el centro y el centro el PP lo tenía ganado desde el verano, sin necesidad de campaña”.

La politóloga, que se centró más en el panorama andaluz, incidió en que el espacio ideológico de la izquierda y la derecha está muy definido. Eso sí, añadió

DATOS

De centro izquierda

La directora del Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (Cadpea), Carmen Ortega, informó que los andaluces se siguen considerando de centro izquierda.

La limitación del PP

La politóloga advirtió que el Partido Popular tiene un problema: sus limitados seguidores. En Andalucía, un 25% y en España, un 30%. “Y con eso no se ganan unas elecciones. Tienes que movilizar el centro”.

Castigo

Consideró que último último varapalo del PSOE se debía a que los electores habían castigado su gestión económica, “aunque también se avecina un cambio de ciclo”.

Un gobierno fuerte

Coincidió en que un gobierno con respaldo ayuda a capitanear la gestión en los momentos complicados, los de ahora marcados por la crisis económica. “Esta etapa necesita un gobierno fuerte, con una amplia mayoría que pueda tomar decisiones difíciles”.

que los populares tienen un problema: sus limitados seguidores. En Andalucía, un 25% y en España, un 30%. “Y con eso no se ganan unas elecciones. Tienes que movilizar el centro”.

Detalló algunas de las claves para explicar el último varapalo del PSOE. “La victoria del PP ha sido un voto de castigo a la gestión económica y a la socialista, aunque también se avecina un cambio de ciclo”.

La experta coincidió en que un gobierno con respaldo ayuda a capitanear la gestión en los momentos complicados, los de ahora marcados por la crisis. “Esta etapa necesita un gobierno fuerte, con una amplia mayoría que puede tomar decisiones difíciles”.

En la mesa también estuvieron los profesores Juan Montabes, Óscar García Luengo y José Ramón Montero, catedrático de Ciencia Política en la Universidad Autónoma de Madrid y que centró su discurso en el plano nacional. Abordaron la opción de una reforma de la Ley Electoral. “No la creemos necesaria. Primero tiene que ser por amplio consenso y no por mayorías coyunturales. El sistema electoral al Congreso es representativo y ha garantizado la gobernabilidad. No se pueden cambiar las reglas para lograr mejores resultados. No es el mejor momento para plantear una reforma. Hay que pensarla tranquilamente. No podemos cambiar como los italianos de unas elecciones a otras”.



Una mujer vota en las elecciones del pasado domingo.

G. H.

Un sistema de los más justos

La politóloga Carmen Ortega declaró a *Efe* que el debate abierto sobre la pertinencia de una reforma del sistema electoral en los comicios generales no puede trasladarse a los autonómicos en Andalucía puesto que el de la comunidad es “altamente proporcional” y unos de los “más justos” de España. La profesora de Ciencias Políticas señaló que el reparto de 109 diputados autonómicos entre 8 pro-

vincias andaluzas otorga a la comunidad una magnitud medida “bastante alta” en la proporcionalidad del sistema. Considera que el número de diputados a elegir es el principal factor determinante de la proporcionalidad, más allá de la fórmula que establece la Ley D'Hondt. Por tanto, el caso de Andalucía contrasta con el del conjunto de España en las elecciones al Congreso de los Diputados.

Piden más derechos para el personal de mantenimiento de los hospitales

Los sindicatos reclaman al SAS que equipare a estos trabajadores con el resto de las categorías

Redacción / GRANADA

Un centenar de trabajadores y delegados de UGT y CCOO de Granada se concentraron ayer frente a la Delegación de Salud de la Junta para reivindicar que los trabajadores de mantenimiento de los hospitales públicos disfruten de los mismos derechos laborales que el resto de categorías que trabajan para el Servicio Andaluz de Salud (SAS). Reclaman al SAS que negocie una solución a los problemas de este colectivo.

Para el responsable de Acción Sindical del sindicato de Sanidad de CCOO, Antonio Martínez, una de las reivindicaciones más inmediatas es la integración en la categoría de Técnico Superior de los trabajadores con plaza en propiedad en las oposiciones de 2007 y algunos incluso del concurso de 2002, que acumulan más de cinco años de servicios prestados.

Además, el sindicato pide la normalización de la carrera profesional. Tal y como explicó Martínez, aunque médicos y enfermeros pueden promocionarse profesionalmente desde 2008, el personal de mantenimiento aún no puede hacerlo, aunque el SAS se compro-

metió a ello en el último acuerdo de personal. Además, los profesionales que la cobran lo hacen en un nivel inferior al que les corresponde al estar integrados en grupo C.

Otra reivindicación está relacionada con la bolsa de contratación, inexistente para las categorías de mantenimiento y debido a ello no se están consolidando las vacantes que van surgiendo.

Por su parte, Luis Miguel Gutiérrez, secretario general de UGT Granada en el Virgen de las Nieves de Granada aclaró que estos trabajadores de mantenimiento se manifiestan para reclamar el cumplimiento de lo ya firmado y acordado.



Un momento de la concentración de protesta de ayer.

G. H.

Granada sale hoy a las calles para decir “basta ya” al maltrato

Con motivo del día internacional contra la violencia de género hay convocadas lecturas, manifestaciones y concentraciones en la Fuente de las Batallas y en Puerta Real



La delegada de Igualdad durante la presentación de la campaña Conciliam.

GRANADA HOY.

Belén Rico / GRANADA

El día internacional contra la violencia de género llenará hoy la ciudad de actos de rechazo y concienciación, de lecturas, de manifiestos y concentraciones. La plataforma que fue creada expresamente para esta conmemoración ha organizado un año más una concentración que se celebrará esta tarde en la Fuente de las Batallas a las 18:00 horas.

A ella están llamados partidos políticos, sindicatos, instituciones granadinas, empresas, asociaciones que luchan por la erradicación de la violencia de género, y la ciudadanía en general.

En el manifiesto que se leerá esta tarde se destaca que en el año 2011 se han contabilizado 54 asesinatos de mujeres y dos asesinatos de niños que han muerto junto a sus madres. Ellas han dejado 35 huérfanos.

El sindicato CSI-F también ha querido sumarse a esta conmemoración y decir bien alto “basta ya”. Se concentrará hoy de 12:00 a 14:00 horas en Puerta Real.

Entre las campañas puestas en marcha destaca la de la Policía Nacional, que lanzó ayer una iniciativa en las redes sociales en la que pide a las mujeres víctimas de cualquier tipo de maltrato, físico o psicológico, que denun-

cién a sus agresores llamando al 091. *Denúncialo* es el lema de esta acción de comunicación: un vídeo que se colgará en www.youtube.com/policia y en el que varios agentes reiteran la necesidad de denunciar.

Desde la Delegación de Igualdad, la delegada, Magdalena Sánchez, y la coordinadora provincial del Instituto Andaluz de la Mujer (IAM), Ana Belén Palomares, presentaron ayer la campaña audiovisual del plan Conciliam, una iniciativa impulsada por el IAM en colaboración con la Federación Andaluza de Municipios y Provincias (FAMP). Este plan tiene como objetivo dotar

a las entidades locales de las herramientas necesarias para que puedan desarrollar y poner en marcha medidas de conciliación en su ámbito municipal.

La campaña está integrada por un publirreportaje de 16 minutos de duración con testimonios de responsables de áreas de igualdad de los municipios participantes, una cuña de radio que se emitirá durante once días en tres franjas horarias con los informativos y un spot televisivo para promocionar el Plan Conciliam.

“Se trata de hacer llegar a la población en general, pero sobre todo al tejido asociativo, empresarial, a las administraciones públi-

cas, los principios de un plan que pretende avanzar en conciliación y corresponsabilidad, ya sea en el ámbito laboral, familiar o personal”, según Magdalena Sánchez.

Los sindicatos también se manifestaron ayer para pedir más contundencia para erradicar la discriminación laboral. La secretaria de la Mujer de CCOO de Granada, Maylo Sánchez, explicó que la última Encuesta de Población Activa sitúa la tasa de paro entre las mujeres en la provincia en el 32%. El 2011 ha dejado por el momento 6.700 nuevas paradas en Granada, muchas de las cuales además no han podido acceder a prestaciones por desempleo ya que tenían trabajos muy precarios.

El PSOE también se ha movilizado en toda la provincia. Los socialistas instarán a los gobiernos municipales de la provincia granadina por medio de mociones a cumplir la Ley Integral contra la Violencia de Género “sin ningún

DESEMPLEADAS

Según la Encuesta de Población Activa la tasa de paro entre las granadinas se sitúa en el 32%

tipo de excusas”. Entre otras medidas, también se reclama el cumplimiento de los acuerdos que, sobre protección de menores expuestos a entornos de violencia de género.

Además, el secretario general de Juventudes Socialistas de Andalucía (JSA), Juan Carlos Ruiz Fuentes, junto al secretario provincial de la organización, Juan José Martín, y otros miembros de la formación presentaron ayer la campaña *No te escondas. Denuncia*. El 38,5% de las víctimas mortales en Andalucía por esta causa tenía entre 18 y 30 años.

La Universidad de Granada ha sido otra de las instituciones que se ha sumado a las protestas. Ayer la Facultad de Trabajo Social organizó las Jornadas por los Buenos Tratos, que se desarrollaron en el centro desde las 9:00 hasta las 20:30 horas. La Unidad para la Igualdad de la UGR también organizó unas ponencias sobre violencia de género en la Universidad: teoría y práctica, que se desarrollaron desde las 12:00 hasta por la tarde en el Complejo Administrativo Triunfo.

Detenido por golpear en la cabeza a una mujer que medió en una discusión de pareja

Los hechos se produjeron en casa de la víctima, a la que acompañaba el presunto agresor

R. G. / GRANADA

Agentes de la Policía Nacional han detenido a un hombre de 38 años por agredir presuntamente con un objeto contun-

dente en la cabeza a una mujer que intentó mediar en una discusión entre el agresor y su pareja, amiga de la víctima.

Los hechos se produjeron hace unos días en la casa de la víctima, a la que acompañaban el presunto agresor y su novia y otro hombre, según informó ayer el Cuerpo Superior de Poli-

cía Nacional en un comunicado.

Los cuatro estuvieron tomando unas copas en el domicilio hasta que se inició una discusión entre el presunto agresor y su pareja, amiga de la víctima. Fue en este momento cuando la mujer, que intentó mediar entre ellos después de que se iniciara la discusión, fue atacada pre-

suntamente por el detenido. En ese momento, la mujer fue agredida por el hombre en la cabeza con un objeto que no pudo concretar ya que tras el impacto cayó al suelo y perdió el conocimiento.

La mujer, que también ha denunciado la pérdida de su documentación personal y del dine-

ro que portaba, fue auxiliada por su amiga y trasladada al Hospital de Traumatología de Granada donde fue diagnosticada tras sufrir el golpe.

Según el parte médico, la mujer que sufrió la agresión presentaba lesiones compatibles con heridas de cuchillo, además de varias contusiones y hematomas en distintas partes del cuerpo.

El presunto agresor, de origen sudamericano, fue detenido por la Policía, que remitió las diligencias a la autoridad judicial.



PISTAS
PARA
HOY



1

Ponencias Jornadas republicanas

En el Complejo Administrativo Triunfo comienzan hoy las X Jornadas Republicanas. A partir de las 19 horas participará Julio Anguita.



2

Universidad Olimpiada matemática

A partir de las 9:15 de la mañana en la Facultad de Ciencias alumnos de ESO y Bachillerato participarán en la olimpiada matemática.



3

Manifestación Contra la violencia a la mujer

En la Fuente de las Batallas a partir de las 18:00 horas habrá una concentración para conmemorar el día internacional contra la violencia de género.

Vivir en Granada

Primer punto del día: ser cariñoso y no ofender a los compañeros

El Ayuntamiento acogió ayer un pleno infantil en el que los niños del colegio Divino Maestro y Ave María San Isidro se convirtieron en concejales de Granada



Escolares granadinos ocupan las sillas de los concejales en el salón de plenos del Ayuntamiento.

PEPE TORRES

Álvaro López-Mañás / GRANADA

El salón de plenos del Ayuntamiento de Granada acogió ayer a 27 escolares de los colegios Divino Maestro y Ave María San Isidro de la capital. Cada niño ocupó un sillón de concejal y la ciudad tuvo un nuevo alcalde, Francisco Polo Medina. El objetivo de la iniciativa municipal es ofrecerles a los pequeños la oportunidad de debatir y aprobar medidas sobre la convivencia en las aulas y la participación de los menores de edad en las redes sociales. Durante media hora, José Torres Hurtado y otros concejales como Jorge Saavedra y Fernando Egea escucharon como

público un pleno que no hablaba del Metro, el Ave o la crisis, sino de los derechos de los niños y su protección en la sociedad.

Cada colegio ejerció como si fuese un partido político aportando ideas y propuestas que tenían como objetivo común proteger al menor ante el uso de las redes sociales y aprobar medidas que fomentasen la convivencia y el respeto en las aulas. En el pleno había una representación simbólica del Consejo de la Infancia y Adolescencia de Granada que se sumó a las medidas planteadas por los nuevos concejales del Ayuntamiento.

Para fomentar una convivencia amena en las aulas escolares se



Granada tuvo ayer dos alcaldes, Francisco Polo y Torres Hurtado.

P.T.

propusieron varios puntos. El primero: ser cariñoso y no ofender a los compañeros. Una medida que fue aprobada por unanimidad. Para solucionar los conflictos se optó por utilizar el diálogo como herramienta. La igualdad en unas aulas cada vez más interraciales fue aprobada por unanimidad. También salió adelante la medida a favor de un trato igualitario sea cual sea la nacionalidad o condición física de los alumnos. Un tono de voz adecuado para comunicarse y pedir el turno de palabra para hablar fue una de las propuestas aceptadas por mayoría, también se aprobó un punto del orden del día tendente a valorar a los profesores, hacer las tareas que estos mandan y el respetarlos como se merecen.

Las redes sociales centraron la segunda parte de la sesión. Los concejales, junto al alcalde, deba-

CONTENIDO

Las redes sociales también entraron en el debate, en el que se analizaron pros y contras

tieron los pros y los contras sobre el uso de las redes sociales por parte de los más pequeños. Entre los aspectos positivos que ven estos jóvenes concejales se encuentra el hecho de que les permite hablar con más amigos, pueden buscar información y encontrar juegos educativos complementarios.

Los aspectos negativos son: la falta de intimidad, la poca seguridad en la protección de datos personales como fotos o informaciones privadas sobre su vida y la posibilidad de ser foco de estafas. Tras la votación ambos colegios aprobaron por mayoría un punto que aseguraba que las redes sociales no son seguras, y que es necesario que los padres echen un vistazo a los menores cuando las utilizan.

Para finalizar el pleno una representante de *Save Children* pidió el apoyo institucional para los menores, una educación pública, una mayor participación infantil en la educación y una regulación más severa con las redes sociales.

PIZZERIA - BRASERIA
El Cortijo
 958 304 178 - 671 191 903 - WWW.PIZZERIABRASERIAELCORTIJO.COM - ROTONDA DE LA ZUBIA, SALIDA 2 RONDA SUR, DIRECCIÓN CÁJAR-MONACHIL (ANTES DE GASOLINERA BP)

MENUS DE NAVIDAD A 23€, 31€, 33€ Y 37€

ACEPTAMOS SUGERENCIAS O CAMBIOS EN EL MENU
 NOS ADAPTAMOS A SU PRESUPUESTO, CONSULTENOS

10% DE DESCUENTO SI CELEBRA DE LUNES A JUEVES